



Dirección de Prensa

**Declaraciones de S.E. la Presidenta de la República,
Michelle Bachelet Jeria,
durante su labor como censista en comuna de Renca**

Santiago, 19 de Abril de 2017

Buenos días:

Bueno, aquí estamos desde las 8 de la mañana, como era la instrucción a todos los censistas, hemos estado, después de las primeras casas, uno tenía que mostrarle a la supervisora lo que había hecho, para ver que no ha cometido errores.

Y la verdad es que sólo me cabe decir que ha sido una experiencia muy importante, quiero agradecer, las personas, todas han sido muy acogedoras, han sido muy activas en contestar todas las preguntas, y lo único que podría yo hacer ahora, además de tener que seguir censando, es llamar a todas las personas que colaboren, que participen, que es importante este Censo para todos, y decir que ésta va a ser una información que se va a cuidar, se protege, pero también va a servir para que las comunas sepan cuántas personas viven, cuántos adultos mayores, cuántos niños, cuántos estudian, también si hay personas que están cesantes y están buscando trabajo. Es una información sobre vivienda y población, que es clave para las decisiones que se toman en el día a día.

Así que, ojalá todo el mundo pueda participar, pueda apoyar, colaborar, y no he escuchado, porque estaba trabajando, censando, cómo ha sido la afluencia de censistas, esperemos que todo esté



Dirección de Prensa

desarrollándose como corresponde, y vamos a censar hasta que terminemos el número de viviendas que han sido asignadas a cada cual.

Pregunta: Presidenta, ¿cómo fue la recepción de los vecinos? ¿A cuántas casas pudo ingresar?

Presidenta Bachelet: Lo que pasa es que la instrucción era, tres casas y venir a hablar con la supervisora, ahora voy a mi cuarta casa, ha sido muy buena la acogida de los vecinos, se han sorprendido. Por ejemplo, en uno yo dije “está la Presidenta”, creyó que era la presidenta de la junta de vecinos, entonces, cuando me vio, se sorprendió. Entonces, claro, la mayoría de la gente no sabía que yo venía acá y están sorprendidos. Ahora saben porque me han visto, pero ha sido muy buena, muy cariñosas todas las personas, muy acogedoras y, sobre todo, muy colaboradoras, que es lo más importante.

Pregunta: ¿Tuvo que rendir cuentas, Presidenta? Recién la vimos con la supervisora ahí, entregando unas hojas.

Presidenta Bachelet: Es que esa es la instrucción que nos dieron, que a las tres primeras casas, venir donde la supervisora para revisar, también si uno tenía dudas, consultar dudas, y revisar, ella revisó el trabajo, para que, en las casas que quedan, si alguien ha cometido algún error, no lo cometa. Pero, parece que aprobé.

Pregunta: Presidenta, ¿estuvo todo en orden en su local censal en la mañana?

Presidenta Bachelet: Sí, estuvimos aquí, estaba todo perfecto, es la capilla aquí que se prestó como lugar, la junta de vecinos estaba todo organizando, estaban todos los digitadores, los censistas que empezaron a llegar, los supervisores y el jefe del local, todo muy en orden.





Dirección de Prensa

Pregunta: Presidenta, hay un grupo en La Reina, un condominio completo, que se está negando a ser censado, porque no tienen agua, y hay en varios otros sectores.

Presidenta Bachelet: Bueno, yo creo que son temas distintos. Si hay temas que hay que corregir, no sé de qué orden serán, si será un problema local, si es un problema municipal, no tengo idea, no hay que confundir eso, sino, por el contrario, aprovechar la presencia de los censistas, justamente, si hay un tema que creen que es necesario dar a conocer a través de la información, porque, justamente, una de las preguntas que uno hace es cómo recibe el agua, qué tipo de agua tiene usted, si es de red pública u otro. Yo diría que hay que separar las cosas. O sea, si hay problemas, molestia, bueno, que se dirijan a donde corresponda aquello y, por cierto que colaboren, porque creo que esta información es útil también para ellos.

Por ejemplo, aquí uno aprovecha, hay personas, bueno, que como uno es Presidenta, le cuentan otros problemas que tienen y uno ve cómo dirigirlos, cómo orientarlos.

Pregunta: ¿Hasta qué hora va a censar, Presidenta?

Presidenta Bachelet: Tengo que seguir censando.

Pregunta:

Presidenta Bachelet: Depende, en la primera casa eran tres y la última eran 8. Entonces, la información que uno requiere, tiene que llenar toda la información, aunque sean bebés. Entonces, esos son más largos que las otras, pero está muy bien, es el promedio.

Pregunta: ¿Hasta qué hora?

Presidenta Bachelet: Vamos a censar hasta que oscurezca, y todas las casas, son 16, 18 casas.





Dirección de Prensa

* * * * *

Santiago, 19 de Abril de 2017.
MIs/lfs.

